

TRAGEDIA EN LOS AIRE

Más desgraciados que Kindelan.

Dicen de San Petersburgo:

Recibense detalles de aterradora belleza, que en una novela hubieran parecido inverosímiles, acerca de los terribles sufrimientos que han debido sopor tar los desgraciados aeronautas que á bordo de un globo militar ruso se embarcaron días pasados, con objeto de realizar prácticas.

El aerostato fué impulsado por el viento hacia el golfo de Bosnia, creyéndose que habrá continuado su viaje hacia el Norte. Así al menos lo hace suponer el hallazgo de los cadáveres de algunos de los individuos que componían la expedición. Dichos cadáveres han sido encontrados en dirección Norte. Uno de ellos ha sido recogido en la isla de Hockland. Todos estaban horriblemente mutilados á consecuencia de la caída.

Pero los detalles verdaderamente trágicos los ha dado á conocer el general Kovanko, director del parque aerostático, que ha encontrado entre las ropas de los desgraciados aeronautas documentos destinados á indicar la marcha seguida por el globo.

De dichos documentos se deduce el drama de un sombrío heroísmo desarrollado en la barquilla ocupada por los oficiales rusos. Comprendiendo éstos que era preciso, á todo trance, reducir el peso del aerostato, para hacerlo desender sobre alguna de las islas del mar Báltico, decidieron echar suertes entre ellos para saber porque orden debían arrojarse al mar para aligerar de peso al globo.

De que el terrible plan fué puesto en ejecución dan pruebas los cadáveres hallados; corroborándolo aun más el que han sido hallados á gran distancia unos de otros.

LA LOCURA EN FRANCIA

La Ilustración Francesa publica una interesante estadística de los locos que hay en Francia recluidos en las casas de salud según el censo oficial hecho en 1º del año corriente.

El número total alcanza la aterradora cifra de 71.551 alienados.

El departamento que suministra mayor número es desde luego el departamento del Sena, donde se halla encerrado París, que da un contingente de locos de 10.186. Luego sigue el departamento del Ródano, donde hay poblaciones á la suma total.

El departamento de los Vosgos da el menor número de esta terrible estadística, asignando solamente 18 individuos.

Hay que advertir que el mayor número de locos lo son por abusos alcohólicos, ocupando una proporción del 10 por 100.

MENÚ ORIGINAL

Dos habitantes de Canadá dieron poco hace un banquete originalísimo.

La mesa se puso al aire libre y los convividos pudieron ver sobre ella unos tarjetones con orla formada por serpientes entrelazadas, y en el centro el siguiente menú, que traducimos para mejor inteligencia:

Caldo de serpientes de cascabel.

Serpientes fritas.

Serpientes en salsa madera.

Serpientes asadas.

Figote de serpientes, salsa mayonesa.

Serpientes heladas á la crema.

Los invitados lanzaron gritos de espanto al leer semejante menú, y en su mayoría se negaron á probar bocado; pero alguno armando de valor, probó el caldo y le encontró excelente. Los otros invitados se alejaron con su ejemplo, y el banquete resultó del agrado de todos.

«Será verdad?

«Habrá que comer serpientes?

UN PESCARTE ORIGINAL

«Cómo pesarás una carta con un palo de escoba?

Cortando uno de 0'30 metros próximamente y sumergiéndole en una vasija grande llena de agua, lastrándole por abajo hasta que entre unos 0'20 metros. Encima se clava una tarjeta horizontalmente, y ya tenemos el instrumento.

Para graduarlo basta poner en el plato tres perros chicos que representan quince gramos, y el aparato se sumergirá algo. Señálese entonces con un lápiz la línea de flotación del palo; quítense los perros chicos y póngase la carta. Si la línea de flotación queda sobre el nivel del agua, basta un sello de quince céntimos porque el peso no llega á quince gramos.

CORREO DE GALICIA

Según nos comunica nuestro correspondiente en Villagarcía, es probable que el solemne acto de firmar la escritura de donación de la isla de Cortegada á los Reyes, se celebre el próximo jueves 15, festividad de la Virgen.

La firma se hará decididamente, en la propia isla de Cortegada.

Actuarán como testigos en aquel so-

lo los señores don Augusto González Besada, ministro de Fomento y el señor Pérez Seoane, diputado á Cortes por el distrito de Cambados.

Es casi seguro que la reina visita á Cortegada se efectúe el 7 de septiembre para que la primera piedra del Palacio se coloque solemnemente en el siguiente día, en que se celebra la Natividad de Nuestra Señora.

La fecha esta del 8 de septiembre ha sido elegida por S. M. la Reina, y por ello se ha de hacer todo lo posible para que así se realice.

Con los Reyes vendrá el presidente del Consejo.

El ministro de Fomento se propone permanecer en Caldas, hasta fines del corriente.

Hará algunas excursiones á Villagarcía, Pontevedra y Vigo.

En el mes próximo acompañará á S. M. el Rey á las maniobras que tendrán lugar en Lugo, con el ministro de la Guerra señor Primo de Rivera.

Terminadas las maniobras irá á Asturias, para asistir á la inauguración del puerto de Rivadesella.

En el mes de noviembre tiene el proyecto de ir á Barcelona.

El orfeón de Orense está en negociaciones con un importante centro de Oporto para dar allí dos conciertos en el mes de diciembre próximo.

Entre los festejos que han de celebrarse en Ferrol, con motivo de la visita del señor Canalejas, figura la colocación de una lápida en la casa en que éste nació.

También se le hará entrega del título de hijo predilecto de Ferrol.

En Noya habrá corridas de novillos los días 24 y 25 del corriente.

Para poderlos celebrar, el alcalde de aquella villa solicitó autorización del gobernador.

La prensa de la Coruña dedica elogios á la típica muñeira «Os gaiteiros», del director de la banda de San Fernando, don Román de San José, y que agrado mucho al ser ejecutada el miércoles en el parque de Méndez Núñez.

En Ferrol hubo un pequeño motín por un marinero provisto de un garrote, acometió á un perro, rompiéndole la cabeza y las piernas y vaciándole un ojo.

Dicho marinero era asistente del capitán de navio don Angel López, quien le había dado orden de matar á los perros que levantaran la pata á la puerta de su domicilio.

Tuvo que intervenir la guardia municipal para apaciguar los ánimos y evitar la casa del señor López.

El club Fortuna de Vigo y merced á las incansables gestiones de su presidente honorario don Rafael Tapias, ha conseguido poseer, en arriendo, un campo situado en las inmediaciones de Vigo, de 150 metros de largo por 90 de ancho; además cuenta por separado con un terreno para Lan-tennis y Skating.

Conducidos por la benemérita salieron de Lugo para Santander los dos autores del crimen de Rugando, que habían sido condenados á muerte, Manuel Rodríguez Losada y Pedro Núñez Varela.

Sufrieron la pena de cadena perpetua en el presidio de Santona.

En la Habana apareció muerto violentamente el joven de 20 años, Aveiño Pousada, natural de Castrelo de Miño.

Acerca de las causas y autor de la muerte circulan diferentes y contradictorias versiones.

Asciende á 76 el número de trabajos presentados para el Certamen social literario de Pontevedra.

En breve comienzan á tomar baños higiénicos, en el río Miño, las fuerzas que guarnecen la plaza de Orense. Para ello, se adoptarán precauciones, para impedir puedan ocurrir desgracias.

La Alcaldía de Ferrol ha dispuesto que desde hoy lunes se rija el vecindario por la hora oficial.

Un día de estos será entregado al orfeón de la Juventud Artística, de Tuy, un hermoso y rico estandarte, regalo de su presidenta honoraria la señorita Dolores Gil F. Leiva.

Es de raso blanco, con forro azul y fleco.

Por la Dirección general de Correos ha sido creada una Cartería en Puerto de Arousa (Villanueva de Arousa) y de la cual estará encargado para su despacho el industrial don Juan García.

El billete número 1.767, agraciado con el segundo premio, consistente en 100 mil pesetas, fué expedido en la Administración número 1, que está á cargo de don Amado Rodríguez, en Vigo.

Parte de los décimos los vendió la billete autorizada por dicha Administración.

De los informes que hasta ahora hemos podido recoger, resulta que los décimos del número premiado los adquirió don Federico Madrid, de Alicante, que fué á Vigo para asistir á la boda de la hija de don Ruperto Lumbreras con don Julio Blanco.

También fueron expedidos en la Administración número 1 los billetes números 1.766 y 1.768, á los que corresponde la aproximación de 2.500 pesetas, por ser el anterior y el posterior, respectivamente, al que alcanzó el segundo premio.

De estos números tiene un décimo don Santiago Ruiz y otro don Genaro Baldelló.

Nos dicen de Castrelo de Miño que están completamente paralizadas la venta y exportación de aquellos afamados vinos.

Actualmente rigen los siguientes precios:

Mayo de calidad superior 55 pesetas y de clase corriente á 45 y 50.

Esta alarmante falta de mercado debese á la punible fabricación de vinos artificiales contra la que en vano se está clamando constantemente y que no solo causa la ruina de los productores y de la legítima riqueza del país sino que perjudica la salud pública.

Conocéense ya los detalles del festival de la música gallega, que el día 18 ha de celebrarse en la Coruña.

Divídese el programa en tres partes en cada una de las cuales se cantará un número por varios orfeones gallegos, bajo la dirección del maestro Chané que de la Habana, donde reside, irá á la Coruña con este exclusivo objeto.

El «Orfeón Gallego» interpretará en la primera parte de la fiesta la muñeira de Veiga, «La Escalas» en unión de los orfeones de Orense, Tuy, «Aurora» de la Coruña y «La Oliva» de Vigo.

En la segunda parte el orfeón solo, bajo la batuta de Carracedo, interpretará la obra de este «O Compromiso».

Y en la tercera, bajo la dirección de Chané, la bellísima balada de Montes Negra sombra, en unión de «El Eco» y «Aurora» de la Coruña y «Unión Artística» de Santiago.

En obsequio de Chané y de los presidentes y directores de los orfeones gallegos se celebrará en la Coruña un esplendido Xantar á usanza regional.

El señor Canalejas ha desistido de entrar en Orense con motivo del percance sufrido cerca de Rivadesella.

El automóvil en que viajaba con sus amigos sufrió una rotura, á toda marcha, y en nada estuvó que quedasen destrozados.

El señor Canalejas resultó con una herida en una mano y erosiones en la cara y cabeza.

También sufrieron confusiones y heridas de poca importancia los señores Francos Rodríguez, Saint Aubin y marqués de Penafiel.

Tuvieron que tomar el tren en Oviedo, continuando viaje hasta Pontevedra.

En uno de los paseos laterales de la Alameda de Orense ocurrió un desagradable suceso entre dos individuos.

Uno de ellos recibió un palo en la cabeza que le privó del conocimiento, siendo auxiliado por varias personas, y después trasladado á su domicilio.

El agresor fué detenido.

El tren atravesó las vegas de la María y Padrón, luciendo su bandera y desplegándola, ondeando aquella enseña como admirable prueba de que el «cadáver vivo», porque tenía derecho á vivir, y á no asfixiarse más que en brisas de regocijo, de satisfacciones, que consuelan el alma y es premio justo a los trabajos penosos de la vida, válvula de expansión por donde deben salir los vapores de la indiferencia que se convierten en «fluidos nuevos» regeneradores, cuando hay quien hace mucho para que esto suceda.

Todo ayudaba, porque el día estaba expléndido, con un «sol de toros» de venturas, de juventud, de novedad. El sol de ayer era nuevo, hacía mucho tiempo que no lucía con tanto explendor.

Los excursionistas principiaron á dar vivas al llegar á las estaciones de Padrón y Cesures, recibiendo también con aplauso á los que en Osebe se sumaron á la expedición que eran muchos, y que desde el día anterior figuraban en las listas, por haberlo pedido así con la anticiación debida.

En Carril muchos santiaguenses que están allí veraneando y que no pensaban ir á Pontevedra, al ver aquella manifestación elocuente de simpatía hacia la bella helena, y á sus fiestas, se unían á los turistas, prometiendo otros hacerlo en el tren especial de las doce, que era el llamado «de toros». En efecto, así lo realizaron.

La expedición iba recogiendo gente y gente hasta el punto de que los excursionistas se relajaban del efecto de conquista que producía su presencia por todos los andenes.

Al partir el tren de Carril, se dieron vivas al ferrocarril, al señor Trulock y al jefe de explotación señor Quifones.

Otros dos vivas fueron también contestados con mucha entusiasmo al Rey y Carril.

Después de unirse á los expedicionarios muchos santiaguenses que hay en Caldas, el tren partió llegando á Pontevedra con el disparo de bombas los aplausos y victorias consiguientes.

El efecto de la llegada, nos decían los que la presenciaron, fué sorprendente.

En Pontevedra.

Los expedicionarios se dirigieron á buscar las localidades para la corrida, proporcionándoseles con toda comodidad y sin apresuramientos, pues fueron expidiéndolas en distintos sitios que al resto del público.

Así no hubo aglomeraciones, pues como todo estaba previsto, el tendido seis se reservó para los santiaguenses, uniéndose á éstos los excursionistas de Cesures, Villagarcía, Caldas y Carril, que lo ocupaban con tan lucida representación, resultando el tendido mimado de toda la plaza. En él se destacaban las dos banderas blancas que decían: «Viva Pontevedra!»

Una de ellas fué pintada por el distinguido escolar señor Castelao, entusiasta excursionista, y la otra por don Juan Villar.

Los excursionistas se dividieron por grupos comiendo en Marín, en los Flarecos y en las fondas de Pontevedra, siendo la más concurrida la de la estación donde había una mesa inmediata los jardines del andén.

A las cuatro de la tarde en el Café Moderno no había una mesa que no tuviera cinco ó seis individuos.

El local estaba abarrotado y lo mismo el salón inmediato.

El presidente de la expedición, iniciador de la misma, al ir allí á advertir y dar órdenes á sus amigos para ultimar detalles para que todo estuviera arre-

gulado y dispuesto, fué objeto de una ovación delirante.

A los pocos momentos de entrar, se vió elevado en los hombros de sus más amados amigos que le pidieron que esta manifestación de afecto, se excusase diciendo que era ya hora de ir reunirse para asistir á la corrida.

No valió la excusa, porque los aplausos y el ruido que hacían le obligaron a dirigir la palabra produciéndole silencio tan pronto se destacó sobre una silla la figura del entusiasmado Santiago.

Ocupaban los de la excursión dos vagones de tercera.

En las puertas de dichos vagones se leían varios rótulos que decían: «Excursión Compostelana».

Y comenzaron á llegar viajeros, pero como estaban cerradas las listas, pues hasta las once de la noche del sábado, hubo necesidad de seguir inscribiendo á los rezagados, los que venían nuevamente, tenían que coger el billete ordinario, que no tenía la bonificación del galante gerente del ferrocarril señor Trulock,